

Presentación

Hemos incluido los dos números correspondientes a 1989 en un solo volumen, porque en los dos semestres de este año se han registrado recordaciones importantes.

En primer lugar, la Universidad de Concepción ha cumplido setenta años de existencia, logrando conquistar en este tiempo el superior nivel que hoy exhibe con satisfacción y orgullo. El ámbito regional no es ya su único campo de acción, como en su primera época, sino todo el país. Esta nueva trayectoria operacional, inspirada en el espíritu visionario de sus fundadores, le ha permitido ir más allá de nuestras fronteras nacionales y desarrollar una labor interdisciplinaria y de investigación conjunta con universidades de Estados Unidos, Japón, de América Latina y de Europa.

Luego, Atenea se asocia a la celebración del centenario del nacimiento de Gabriela Mistral, Premio Nobel de Literatura, poeta y maestra. La cantidad y diversidad de homenajes efectuados en Chile y otros países no han descuidado ningún aspecto de su vida y de su obra literaria o pedagógica. Sin embargo, es la forma muy particular de tratar el tema mistraliano lo que permite decir que aún queda espacio para la creatividad alrededor de tan grato recuerdo.

Finalmente, en el segundo semestre el bicentenario de la Revolución Francesa ha motivado a historiadores, sociólogos y tratadistas políticos para analizar de nuevo las diferentes interpretaciones que ha merecido en distintas épocas aquel acontecimiento. Nosotros lo tratamos como un hecho histórico in-

soslayable, determinante de muchos cambios e influyente en las modernas estructuras sociales y en los fundamentos ideológicos de la independencia de las naciones hispanoamericanas.

Una vez más, como lo expresara un destacado educador chileno, reconocemos en el pasado las raíces nutrientes de un presente significativo.

T.C.

